

EDITORIAL

Gastos durante las Fiestas Patrias

Las extensas Fiestas Patrias de 2024, que se celebrarán en lo práctico desde el 12 al 19 de septiembre, representan una inyección significativa de dinamismo para ciertos sectores de la economía chilena, pero también un desafío en términos de control del gasto familiar.

Según un informe de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS), los hogares gastarán en promedio más de \$200.000 durante este periodo, con un importante enfoque en alimentos, bebidas, turismo y entretenimiento. Este aumento del gasto, estimado en un 3% respecto al año pasado, se explica principalmente por el mayor número de días festivos y la tradicional celebración de estas fechas.

El impacto positivo para ciertos sectores es claro: el consumo de carnes, por ejemplo, aumentará en un 50%, y otros productos típicos, como las empanadas, verán triplicada su demanda. Además, las actividades

turísticas y de entretenimiento se dispararán, impulsando restaurantes, hoteles y las tradicionales fondas.

Sin embargo, este repunte del consumo en catego-



La clave para disfrutar de estas Fiestas Patrias sin comprometer la estabilidad financiera radica en la planificación”.

rías relacionadas con las Fiestas Patrias contrasta con la disminución en otras áreas, como la electrónica y los materiales de construcción, que registrarán caídas de hasta el 13%.

A pesar de este dinamismo económico temporal, es fundamental que las familias controlen sus gastos. El

informe destaca que gran parte del consumo será financiado con aguinaldos, pero la realidad económica subyacente no es completamente favorable: la inflación y los aumentos en los servicios básicos como la electricidad continúan afectando los presupuestos familiares. En este contexto, un manejo responsable de los recursos es crucial, no solo para evitar endeudamientos innecesarios, sino también para enfrentar los desafíos económicos que vendrán en los meses posteriores.

La clave para disfrutar de estas Fiestas Patrias sin comprometer la estabilidad financiera radica en la planificación. Las familias deben priorizar sus gastos, diferenciando entre los imprescindibles y aquellos que pueden postergarse o reducirse. Controlar las finanzas durante las festividades permitirá a los hogares disfrutar del “18” sin poner en riesgo su estabilidad económica futura.